
Modellflug Region Nordostschweiz 
  
Protokoll der Vorstandssitzung 5.07 vom 11.12.07                Beginn: 19.30              Ende: 21.35  
Anwesend: Emil Giezendanner (EG), Werner Erismann (WE), Pierre Bartholdi (PB), Rolf Kessler (RK), Josef Niedermann (JN)   

Nr. Traktandum/Thema Beschluss/Aktion Wer, bis wann 

 Sitzungsort Die Vorstandsmitglieder bedanken sich bei Josef Niedermann für die Einladung, die Vor-
standssitzung bei ihm zu hause durchzuführen.   

1. Protokoll 4.07 vom 09.10.07 Das Protokoll wird verdankt und einstimmig genehmigt.   

2. Verband RK informiert, dass er an dem von der MG Linth auf dem Flugplatz Schänis organisierten IG 
Warbird Treffen zugegen war. Der Vorstand NOS ist erstaunt und befremdet über den Um-
stand, dass eine Modellfluggruppe, welche sich aus den Verbänden verabschiedet hat, Flug-
plätze und Infrastrukturen glaubt weiterhin nutzen zu können, welche von eben diesen Ver-
bänden mitfinanziert werden. Ein weiterer Kommentar erübrigt sich.  

3. Infos des Präsidenten Die MG Swissair und MG Kloten wurden mit Schreiben über die Resultate der Frequenzmes-
sungen offiziell orientiert. Es wurde festgehalten, dass die Modelle tatsächlich gefährdet sind 
bei Nutzung der gleichen Frequenzen auf beiden Flugplätzen. Das bisherige Regime soll mit 
einer neuen Vereinbarung mit Aufteilung der Frequenzen zwischen den beiden involvierten 
Vereinen weitergeführt werden, bis es sich durch die Verbreitung der 2.4 GHz Technologie 
von selbst erledigt. Im weiteren sollen Differenzen mit einem jährliche Treffen der Vorstände 
und einem „heissen Draht“ zwischen den Vereinen gelöst werden. Im Falle von Unstimmig-
keiten bietet der NOS seine Dienste an um eventuelle Probleme zu lösen.   

4. Finanzen JN liefert die Aktuellen Zahlen mit Budgetvergleich. Das budgetierte Defizit wird leicht über-
schritten. Der Grund sind Aktivitäten die nicht geplant waren. 
Das von JN vorbereitete Budget 2008 wird besprochen und abgestimmt.  

WE erwähnt, dass es mit den beschafften AKG Funkmikrofonen Reichweitenprobleme gege-
ben hätte und man diese gegen ein anderes Produkt austauschen sollte. Eine genauere Ana-
lyse ergibt jedoch, dass die Mikrofone teilweise über viel zu lange Funkstrecken oder un-
günstige Konfigurationen eingesetzt wurden. Bei den an Flugtagen und Wettbewerben übli-
che Voraussetzungen haben die Mikrofone anstandslos funktioniert. Der Vorstand be-
schliesst, dass mit dem neu angebotenen Highendprodukt, welches ein Vielfaches kostet, 
zuerst Vergleichstests durchgeführt werden müssen um einen Kauf zu rechtfertigen. Dabei ist 
nur die Funkstrecke relevant, da Studioqualität an einem Flugtag nicht gefragt ist, aber die 
hohen Kosten verursacht. Vorsichtshalber wird der Posten als eventuelle Ausgabe ins Bud-
get genommen.   

5. Ressorts Jugend / Sport Laut WE wurden wie geplant die Kommissionssitzungen Jugend und Sport am 4. Dez. 07 
durchgeführt.  

Die meisten Wettbewerbsdaten für 2008 konnten festgelegt werden.  



Jugendförderung in der Region wird durch verschiedene Gruppen aktiv betrieben. EG er-
wähnt dass aufgrund des Newsletters diesbezüglich bereits 150 Flieger für diesen Zweck  
von Gruppen bestellt wurden. 

6. Ressort Öffentlich-
keit/Kommunikation 

Gemäss PB business as usual, keine erwähnenswerte Vorkommnisse. 
 

7. Ressort Umwelt / Sicherheit RK hat mit Ausnahme des bereits erwähnten Berichtes über Schänis keine weiteren Infos. 
 

8. PK 2008 Die PK 2008 vom 19.01.08 wird voraussichtlich im Technorama Winterthur durchgeführt wer-
den. Im Vorprogramm soll über die neue 2.4 GHz RC-Technik informiert werden. EG sucht 
geeignete Referenten. 

EG erwartet bis Ende Jahr die Jahresberichte der einzelnen Ressorts für den Jahresbericht 
zuhanden der PK 2008  

9. Diverses Die vorgeschlagenen Änderungen im SM Reglement F3A wurden nicht realisiert. Es bleibt 
bei 2 Kategorien. 
Der AeCS soll für die direkte Information der Mitglieder die E-mailadressen erfassen. Eine 
kurze Diskussion, ob der NOS das gleiche tun soll führt zum Ergebnis, dass der Aufwand 
zum à-jour Halten der Adressen zu gross ist und es Aufgabe der Vereinspräsidenten bleiben 
soll, ihr Mitglieder zu orientieren   

 Nächste Vorstandssitzung 15.01.08 19.00 Uhr, Rest. Sonne, Hittnau.   

  


